
教育検討委員会 2019 年度総会 議事録 

2019 年 7 月 3 日 委員会承認 

 

日時：2019 年 5 月 26 日(日) 18 時 40 分～19 時 50 分 

場所：幕張メッセ国際会議場 201A 会議室 

出席委員： 

   市川 洋、畠山 正恒、瀧上 豊、阿部 國廣、南島 正重、白井 正明、相馬 宣和、 

   藤原 靖、中井 仁 

  （委任状）木村 学、宮嶋 敏、西 弘嗣、西山 忠男、阿部 なつ江、田口 康博、 

       根本 泰雄、西村 光史、島津 弘、市川 温、小西 啓之、山田 伸之 

オブザーバ：小俣（JAMSTEC）、南里（市川高校）、宇津川（立正大） 

 

総会に先立ち、委員 29 名中、委任状を含め 21 名の参加があり、過半数の 15 名を超えてい

ることから、本委員会総会が成立していることを確認した。 

出席者全員の自己紹介の後、以下の報告、審議がおこなわれた。 

 

＜報告＞ 

１．2018 年度活動報告 

市川委員長より、資料１に基づいて、2018 年度の本員会活動が報告された。 

免許状更新講習の開設が 2017 年度と異なり 12 月になった事情を問う質問があり、畠

山委員が回答した。 

 

＜審議＞ 

１．2019 年度活動計画 

市川委員長より、資料２に基づいて、2019 年度の本委員会の活動計画の説明が行われ、

質疑応答の後、承認された。 

 主な質疑応答は以下の通りである。 

・全国高校地学教育関係者情報交換会の趣旨、他の同種の集会等との相違について 

 質問があり、市川委員長が回答した。 

・開設する免許状更新講習の領域（選択必修または選択）の指定手続きにについて質 

 問があり、畠山委員が回答した。 

 

２．教員養成等検討 WG の創設について 

市川委員長より、資料３に基づいて、教員養成等検討 WG の創設についての経緯、作

業内容、メンバー候補者、その他についての説明があり、質疑応答の後、以下の 11 名



を当初構成員とする教員養成等検討 WG の創設が承認された。その後、南島会員、小

俣会員より挨拶があった。 

  南島 正重、林 慶一、林 信太郎、小俣 珠乃、熊谷 英憲、中井 咲織、 

  市川 洋、根本 泰雄、丹羽 淑博、瀧上 豊、畠山 正恒 

なお、登録区分「地球惑星科学総合」代議員の中から 3 名が加わったことに関連して、

5 つのサイエンスセクションに対応する、代議員選挙登録区分「地球惑星科学総合」に

対応した組織は設けられていない現状について、見直しを求める意見があった。 

 

＜その他＞ 

１．委員会 HP の運用について 

市川 web 担当から、資料４に基づいて、教育検討委員会 HP 運用の現状の紹介と協力

要請があった。 

 

本委員会の終わるに当たり、本委員会小委員会活動に参加してない相馬委員と白井委員、

オブザーバ参加の南里氏と宇津川氏より、本委員会の活動などについての意見を聴取した。 

 

以上 

 


